
大家好，我是朱逸杰，是云南财经大学 2018 届的硕士研究生，现在在浙江

绣湖律师事务所担任律师，参加了第三届与第四届“绿能杯”调研报告竞赛。我

来自著名商城浙江义乌，平时喜欢看书，比较安静，但也流淌着商城人爱拼搏的

血液。硕士研究生在读期间参加两次绿能杯的经历，对我的成长带来了非常大的

帮助。

第一次是研一时，我参加了第三届绿能杯调研大赛。当时还是刚到一个新环

境，对研究生就读期间的一切都感到好奇。当导师安排我参加绿能杯时，我的反

应其实是有些没有适应过来。因为我本来相对较“低调”，本科时期也很少参加

什么活动以及比赛之类的，这对我来说也是一次难得的机会。我们的选题是《关

于 xx 省光伏发电补贴的调研报告》，有关光伏发电的内容，我们完全是第一次接

触，属于是完全陌生的领域。为了了解光伏发电补贴相关的第一手资料，我们直

接对 xx 省能源局进行访谈，同时向相关业内人士进行咨询，这对本身比较内向

的我来说是个不小的挑战。不过虽然困难，我们还是顺利取得了第一手资料，这

对我们之后报告的写作起到了至关重要的作用。而调研报告的撰写方面，虽然有

撰写本科毕业论文的经验，但初次接触调研报告这一文体，对我们而言也是有不

小的难度。首次参赛我们取得了三等奖，虽然比较一般，但也是对我们努力的一

个回报，整个参赛过程对我们的锻炼效果是巨大的，可以说让我的能力得到了全

方面的提高。第二次参加绿能杯则是研二时了，我参加了第四届的绿能杯，这次

的选题则是《国际油气管道项目的特征及其所面临的法律问题调研》。有了第一

次的经验，这次我们调研可以说是轻车熟路，直接向原东南亚管道公司的副总询

问相关信息，有效获得管道相关的第一手资料。整体调研的过程中，我的交流能

力有了较大的提高，这对现在我作为律师执业有着相当大的帮助。这次的调研报

告我们获得了二等奖，比起第一次有了明显的提高，这也是我在一次又一次锻炼

以及进步之后的回报。

研究生期间两次参加绿能杯的经历，对我作为一名硕士研究生，以及毕业以

后作为一名律师，都是一笔宝贵的财富。参加绿能杯，对我综合能力的提高起到

了非常大的作用，特别是口头表达能力还是文字表达能力。我非常感激，也相信

这段经历，对我未来的人生，也将会起到非常重要的作用。




